
コンチネンス熊本勉強会アンケート結果 平成26年8月9日

排便の話のアンケートがまとまりましたので報告いたします。
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理参特勉慣他八職勤勤 知る勤詳しい情報が手元になかった
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便今ま既下排オム整褥覚え尿とても良い勉強でした。眼からうろこでした
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８．申込に時間がかかった方の理由
①日程調整に時間がかかった
②参加出来るかどうか分からなかったから
③勉強会の派チラシをもらうのが遅かった
④会社の稟議書を回すのに時間がかかった
⑤慣習の参加をスタッフに呼びかけていた。
⑥八代からと遠方であったので
⑦７月の菊池地区看護研修会で聞いてから申し込んだ
⑧勤務状況を見てから判断した為
⑨案内状を見たのが遅かった
⑩職場で聴いたのが７月だったから
⑪勤務調整の為時間を要した

９．勉強会参加の決め手は何でしたか
①患者さんの便の状態が変化したので
②排泄ケア医院なので患者や同業者に教えたい為
③腹部マッサージを経験する
④排泄に関する講義予定があり知識習得を再確認したかったから
⑤排便コントロールのメカニズムについて知りたかった
⑥家から近い場所が会場だった為
⑦新しいオムツにする為
⑧内容をみて
⑨腹部マッサージ
⑩排泄ケアに興味があり、患者様に苦痛のない排便方法を学びたかった
⑪排泄、食事、入浴が介護の基本であると感じ、基礎を勉強したいと思い参加した
⑫便秘の患者が多く、スタッフはマッサージを行わず、下剤だけで排便コントロールを図っている
⑬排泄は毎日するので、詳しく知りたいとおもった。排泄ケアについて分からない事も沢山あると思ったから
⑭介護現場で一番の課題である、排泄ケアに対する勉強会であったため
⑮興味があったから
⑯基礎と実践が内容であり、すぐに活かせそうでした
⑰排泄ケアに以前より関心があったため
⑱施設での排便コントロールが難しい為
⑲実技があること
⑳マッサージの実技があると聞いたので
21.講演で内容を聞いて
22.自分が便秘だったので
23.排便について勉強したかった
24.テーナさんが職場に来られてたので
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６．勉強会を知ったきっかけ
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25.座薬や緩暖下剤を品会に使用される利用者様の苦しそうな顔をどうにかしてあげたくて参加しました
26.排便の基礎知識を得る為
27.病院で排泄委員である。排泄の勉強をしたいと思ったから
28.高齢者が多く、排便のトラブルが多々あるため
29.参加したことの無い分野だったから
30.職場の勧め
31.摘便での排便コントロールが業務の一つになっている為
32.便秘傾向の方が多くなった
33.オムツ交換で失禁が今まであった為
34.排便の話が聞けるから
35．排泄の話が聞きたかった
36・排便介助（コントロール）がケアの中多くを占めている為
37.同僚の紹介と少し興味があった為
38.便のことだった
39.訪問看護の中で排便困難な方が多く、下剤・浣腸を使用しても調整が困難であるため
40.排便コントロールの難しい方が居る為（他2名）
41.テーネさんが職場に来られてたので
42..排便コントロールの勉強をしたいと思いました
43.マッサージの仕方を教わりたかったから

45.排便困難な利用者がおられ、役に立てることはないかと思ったから
46.仲間が居た。もともと興味があった
47.排泄委員として勉強になると思ってきました
48.排泄に困っている患者が多いので、少しでもお役に立ちたいと思い参加しました
49.排泄の勉強をし、利用者さんの役に立てるようにする為

51.ビューティ種子田の話を楽しみに！又、皆さんのパワーをもらいに！
52.排便・うんこを知ろうと思った

１３．勉強会の感想や意見、今後取り上げて欲しいもの
①便ｺﾝﾄﾛｰﾙの大切さや本人にあった排泄状態を知る事が大切と分かった。無理に便を出すことはしない
②今回学んだ事を、みんなで、実施指定校と思った
③まず自分から初めて見ようと思いました

⑤下剤のコントロール等が分かる勉強会でした。とても勉強になりました
⑥排便のことマッサージのこと勉強になりました
⑦排便コントロール
⑧とても勉強になりました。早速自分で実践して職場で広められたらと思います
⑨排便コントロールが介護者との問題になって居り苦労していました。マッサージで少しでも良くなれば・・・
⑩オムツ選択と管理。下剤投与を減らしたい。マッサージのやり方がわからなかった
⑪排尿困難。便秘や下剤。オムツ選択。
⑫便秘や下痢
⑬尿漏れ

⑮早速マッサージを行いたいと思います
⑯一人の方からトライしてみたいと思います

⑱覚えられて良かったです。体のしくみなど分かって勉強になりました
⑲とても勉強になりました
⑳薬物に頼る事を反省しました
21.尿漏れ。オムツ選択。排泄用具選択
22.とても良い勉強でした。眼からうろこでした

⑰褥瘡がありテーナか布オムツ、どれが良いか困ってます。スケール６。お腹を下している時、便秘の方で漢方
薬を飲んでおり、マグミットを飲んでいますが、その時はどうしたら良いですか

④既往にイレウスがある患者マッサージせず、下剤を毎日しようする現状がある、どのように浸透するか悩む

50.「くまもと食と排泄を考える会」の代表世話人（平成２５年８月～）となったので、前代表世話人の「食べること
だけでなく出すことまでできたら・・・と言う思いをついて「熊本摂食嚥下障害治療ネットワークから改名しました。

44.便秘や下痢で苦戦している患者やスタッフがどんなケアをすれば苦痛と思わなくてスムーズにケアが出来な

⑭整腸剤などの内服を行っても、なかなか治らない下痢の患者。認知症があり、頻尿を訴える患者、にんち
しょうは神経因性膀胱炎,過緊張性の内服でも全く改善をみない患者がおり、どうしたものか困る。
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11.勉強会は役に立つか
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12.次回勉強会参加


